

26 de enero de 2026

Informe Económico Semanal (IES)

Número 667

Destacados semanales

- Las sesiones extraordinarias en el Congreso serán del 2 al 27 de febrero.
- El costo de la construcción en diciembre aumentó 1,4%, acumulando un 22,9% en todo el 2025.
- Los precios mayoristas subieron 2,4% en diciembre. En el 2025 subieron un 26,2%.
- En 2025 las exportaciones e importaciones crecieron 9,3% y 24,7%, respectivamente. El saldo de comercio exterior fue de 11.286 millones de dólares.
- La actividad económica de noviembre, según el EMAE (INDEC) cayó 0,3% mensual. Acumula en los primeros 11 meses del 2025 una mejora del 4,5% respecto a 2024.
- En noviembre las ventas de shoppings cayeron 2,3% interanual.
- Las ventas de supermercados en noviembre cayeron 3,8% y las autoservicios mayoristas aumentaron 1,3%



Perspectivas económicas del FMI

El Fondo Monetario Internacional publicó la actualización de su informe Perspectivas de la Economía Mundial (WEO). El informe del FMI se enfoca, como es habitual, en las proyecciones de crecimiento económico, inflación, comercio exterior, condiciones financieras y los principales riesgos que enfrenta el mundo y los países y regiones principales. Las siguientes son las conclusiones más importantes del informe:

Crecimiento

“Se espera que el crecimiento mundial se mantenga estable... Aunque se prevé que los aranceles y la incertidumbre continúen lastrando el nivel de actividad, se espera que el efecto sobre el crecimiento vaya disipándose durante 2026 y 2027. Los pronósticos, del 3,3% para 2026 y 3,2% para 2027, apuntan a una leve desaceleración con respecto al 3,3% que se estima se alcanzó en 2025. El pronóstico para 2026 se revisa al alza en 0,2 puntos porcentuales en comparación con el informe WEO de octubre de 2025, en tanto que el pronóstico para 2027 no ha variado”.

“Para las economías avanzadas, se proyectan tasas de crecimiento del 1,8% en 2026 y 1,7% en 2027”.

“Se prevé que el crecimiento en la zona del euro permanezca estable en niveles del 1,3% en 2026 y 1,4% en 2027”.

“En el caso de las economías de mercados emergentes y en desarrollo, se prevé que el crecimiento siga rondando apenas por encima del 4,0% en 2026 y 2027”.

“En la región de Oriente Medio y Asia Central se proyecta un repunte del crecimiento desde el 3,7% en 2025 hasta el 3,9% en 2026 y el 4,0% en 2027...”.

“Se prevé asimismo que el crecimiento se acelere en Africa subsahariana, desde el 4,4% en 2025 al 4,6% en 2026 y 2027...”.

“En América Latina y el Caribe, se proyecta que el crecimiento se modere al 2,2% en 2026 y que repunte hasta el 2,7% en 2027”.

“En el caso de las economías emergentes y en desarrollo de Europa, se espera que la acusada desaceleración que llevó la tasa de crecimiento al 2,0% dé un giro, y que las economías de la región se expandan a una tasa media del 2,3% en 2026 y el 2,4% en 2027”.

Perspectivas económicas del FMI (cont.)

Inflación

“Se proyecta que la inflación mundial continúe disminuyendo, con un descenso de la inflación general hasta el 3,8% en 2026 y el 3,4% en 2027. Esto prácticamente no ha variado con respecto al informe WEO de octubre de 2025...”.

Riesgos y desafíos

“Si las expectativas acerca de las mejoras de la productividad impulsadas por la IA resultan ser demasiado optimistas y los resultados decepcionan, podría sobrevenir una caída brusca de la inversión real en el sector de alta tecnología y del gasto destinado a la adopción de la IA en otros sectores, así como una corrección más prolongada de las valoraciones en la bolsa...”.



“El delicado equilibrio de las orientaciones de las políticas comerciales sobre el que se asienta el escenario base podría alterarse. Otros aranceles en sectores específicos, sobre todo si se aplican a sectores de producción, podrían crear cuellos de botella en la oferta con un impacto desproporcionado en la actividad económica y los precios. Las medidas no arancelarias enfocadas en insumos críticos como los minerales de tierras raras también podrían trastocar las cadenas mundiales de suministro. Más países podrían adoptar posturas proteccionistas, especialmente si la desviación y las nuevas rutas del comercio introducen disrupciones. En tales casos, la descompresión de los márgenes de utilidad podría amplificar y prolongar cualquier efecto inflacionario”.

“Un agravamiento considerable de las tensiones geopolíticas, sobre todo en Oriente Medio o Ucrania, pero posiblemente también en Asia y América Latina, podría desencadenar importantes shocks negativos en la oferta. Podrían producirse interrupciones en las principales rutas marítimas, las cadenas de suministro críticas y el transporte aéreo, lo que acarrearía retrasos y aumentos de los costos. Si alguna infraestructura de importancia clave sufriera daños, las consiguientes restricciones de la oferta podrían elevar aún más los precios de las materias primas. Las escaladas de la incertidumbre política en los países, como por ejemplo a raíz de elecciones, podrían agudizar y amplificar la incertidumbre, lo cual sería perjudicial para la confianza y frenaría el consumo y la inversión. Las interferencias políticas en instituciones económicas independientes podrían hacer más probables los errores de política y erosionar la confianza y voluntad públicas”.

“Sumadas a las persistentes fragilidades en los mercados financieros, las vulnerabilidades fiscales podrían agudizarse, con posibles consecuencias para la estabilidad macrofinanciera. Una preocupación concreta es la de que se registren fuertes niveles de deuda pública en varias de las principales economías, en especial aquellas cuyas monedas y valores son de importancia sistémica en los mercados financieros internacionales”

Perspectivas económicas del FMI (cont.)

“Por el lado positivo, la rápida adopción de la IA, posiblemente facilitada por el actual auge de la inversión vinculada a esa tecnología, en infraestructura tanto dura (física) como blanda (intangible), podría dar un fuerte impulso a la productividad y mejorar las perspectivas de crecimiento a mediano plazo más pronto que tarde. El rápido ritmo de las innovaciones podría propiciar la destrucción creativa y reactivar el dinamismo empresarial. Como resultado, el crecimiento global podría incrementarse hasta 0,3 puntos porcentuales en 2026 y entre 0,1 y 0,8 puntos porcentuales al año a mediano plazo, dependiendo de la velocidad de adopción y las mejoras en la preparación para la IA a nivel global”.

“Más a corto plazo, un progreso tangible en las negociaciones comerciales permitiría reducir los aranceles, hacer más previsibles las políticas y facilitar mejoras de la eficiencia a escala mundial. Las ventajas podrían ser mayores si la cooperación reforzada se extendiera al comercio de servicios, la inversión extranjera directa y la tributación internacional, en aras de la inversión y el afianzamiento de las finanzas públicas”.

Sugerencias de política fiscal: mayor presión tributaria y ajuste en gastos

“Es crucial restablecer la capacidad fiscal y mantener la sostenibilidad de la deuda pública, sobre todo dado que persisten urgentes necesidades de gasto. Se requiere, como mínimo, un compromiso creíble de consolidación a mediano plazo. Los esfuerzos para reponer los márgenes de maniobra fiscal han de tener como ancla supuestos realistas, en particular los relativos a las presiones de gasto a largo plazo, y prácticas sólidas de gestión de la deuda, y a la vez han de buscar un equilibrio adecuado en torno a un ajuste que propicie el crecimiento. Los países deben procurar afianzar los ingresos fiscales, racionalizar los gastos y reforzar la eficiencia del gasto, entre otras formas, atrayendo inversión privada. Las respuestas que se propongan para afrontar los shocks negativos en la demanda no deben desviarse de los objetivos de sostenibilidad fiscal a mediano plazo. Deben aprovechar los estabilizadores fiscales automáticos, que se han de aplicar simétricamente a lo largo de todo el ciclo económico para favorecer una evolución macroeconómica más uniforme tanto en las desaceleraciones como en las aceleraciones. Toda intervención fiscal de carácter discrecional tiene que enfocarse estrictamente en las empresas y los hogares más perjudicados por los shocks adversos y deben incluir disposiciones explícitas de caducidad para que las medidas sean temporales. Es fundamental compensar estas medidas con recortes del gasto no prioritario en otros ámbitos o con nuevas fuentes de ingresos, sobre todo en los países donde el espacio fiscal es limitado. Los subsidios generalizados y otras medidas de política industrial pueden introducir costos y ser perjudiciales. Incluso cuando su uso esté justificado, deben gestionarse con precaución. Para evitar una asignación ineficiente de recursos, sobre todo en vista de las cada vez más estrictas limitaciones fiscales, las políticas industriales han de focalizarse con precisión para subsanar fallas específicas del mercado y externalidades claramente definidas, y deben someterse a análisis periódicos de costobeneficio”.

Síntesis de noticias semanales

Locales

- * Aumento de los retributivos en Neuquén (lea más [acá](#)).
- * Manifestación ciudadana por los aumentos en retributivos en la Ciudad de Neuquén (lea más [acá](#)).

Nacionales

- * El FMI pronosticó crecimiento del 4% para Argentina en 2026 y 2027 (lea más [acá](#)).
- * Proyectos que se tratarán en sesiones extraordinarias en el Congreso (lea más [acá](#)).
- * Las 12 nuevas rutas aéreas para viajar desde Argentina al exterior (lea más [acá](#)).
- * En 2025 la balanza energética terminó en récord (lea más [acá](#)).
- * Milei firmó la integración de la Argentina al Consejo de Paz creado por Trump (lea más [acá](#)).
- * El Índice de Confianza del Consumidor aumentó 2,2% en enero (lea más [acá](#)).
- * El 70% de la red vial nacional se encuentra en mal estado (lea más [acá](#)).

Internacional

- * Consumo mundial de vino en su nivel más bajo desde 1961 (lea más [acá](#)).
- * Japón: disolución del Parlamento y llamado a elecciones para febrero (lea más [acá](#)).

Observatorio Económico (<http://acipan.org.ar/observatorio/web/>)

ACIPAN

Diagonal 9 de Julio 67, 2º piso

Teléfono (0299) 44 86 666

Las siguientes empresas auspician el Observatorio Económico de ACIPAN

